

cincuenta o sesenta pequeñas y medianas empresas.

«Las cinco provincias han sufrido los efectos del centralismo», comentaba el Presidente de la Junta, «y tengo esperanzas de que en un futuro próximo seamos capaces de mostrar que la gestión regional es más rápida, útil y eficaz que la centralizada; quiero que la gente se convenza de la necesidad de la región».

«Tenemos que operar por la vía pragmática más que por la sentimental», continuó diciendo el señor Fernández, «pero va a ser una convicción racional fundada en el hecho de que la región sirve para el fin indicado».

JOSE RAMON G. INCHORBE
(«EL PAIS» 8-II-1980)

ya

COLABORACION SANITARIA CON MUNICIPIOS DE TOLEDO

A instancias del Alcalde de Aranjuez se han reunido en esta localidad los de Villaconejos, Colmenar de Oreja y los toledanos de Ocaña, Seseña y Ontígola, todos ellos componentes de una comarca natural. El objetivo de la reunión era estudiar la problemática sanitaria que les afecta a todos. Se hizo un análisis del esquema sanitario que proponen las delegaciones competentes de Madrid y Toledo. Se acordó seguir planteando una solución global para todos los Municipios que componen la comarca. Se celebrará una próxima reunión a la que serán invitados también los Municipios toledanos de Añover de Tajo, Yepes, Villarrubia y Noblejas, así como los de Belmonte y Valdelaguna, de Madrid.

Por otra parte se llegó al acuerdo de que los Municipios de la provincia de Toledo implicados en el tema discutan el mapa sanitario con la Delegación Provincial de Sanidad de su provincia.

(«YA» 4-III-1980)

LA MAYORIA DE LOS SUBNORMALES PERTENECEN A CLASES BAJAS

«En Madrid, Toledo y Ciudad Real hay bastantes más niños que niñas subnormales, y la inmensa mayoría de ellos proceden de las clases media-baja y baja, según se desprende de los datos de una encuesta realizada entre quinientos padres de niños subnormales por el Instituto de Ciencias del Hombre en colaboración con la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, en las tres provincias aludidas.»

«A finales del siglo XX siguen siendo las circunstancias que rodean al nacimiento las principales causas de subnormalidad de los encuestados. Así, por lesión cerebral se da un 24,5 por 100 en Madrid, un 8 por 100 en Toledo y un 30 por 100 en Ciudad Real, y por infección perinatal el 7 por 100 en Madrid, el 4 por 100 en Toledo y el 12 por 100 en Ciudad Real.»

«La recopilación de datos comparativos de las tres provincias demuestra, por otra parte, que los subnormales de Toledo y Ciudad Real sufren mayores problemas de toda índole que los residentes en Madrid. Estos residen en su casi totalidad con su familia; los de Ciudad Real son internados en centros y sólo ven a sus padres en vacaciones; los de Toledo marchan a sus casas con mayor frecuencia que los anteriores. Asimismo, un 30 por 100 de los subnormales toledanos fueron diagnosticados médicamente como tales entre los siete y los nueve años (cuando ya no hay nada que hacer), mientras que a un 33 por 100 de los madrileños se les detectó la subnormalidad de recién nacidos. Respecto al nivel de desarrollo de la inteligencia de estos niños, los datos aseguran que ningún subnormal toledano de los consultados ha llegado a primer curso de E. G. B., y sólo dos en Ciudad Real. Mientras, en Madrid, un 10,5 por 100 llegó a primero, un 8 por 100 a segundo, un 2,5 por 100 a tercero, un 5,2 por 100 a cuarto, un 4,5 por 100 a quinto, un 2,3 por 100 a sexto, un 1,2 por 100 a séptimo e incluso el 0,5 por 100 a octavo. Como se ve, las ventajas de los subnormales madrileños con respecto a sus vecinos son totales en cuanto a posibilidades de promoción y estimulación.»

(«YA» 5-III-1980)

EL ALCAZAR

EL REY, ACADEMICO PROTECTOR DE LA REAL DE BELLAS ARTES Y CIENCIAS HISTORICAS DE TOLEDO

El Rey Don Juan Carlos I recibió en el Palacio de Oriente, en audiencia, a la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, presidida por su Director, el Doctor don Rafael Sancho de San Román.

El Doctor Sancho pidió al Rey que se declarase asimismo protector de la entidad.

En un cambio de impresiones le fueron expuestas, por varios miembros de la Corporación, las diversas tareas de ésta y algunos de los problemas más acuciantes que pesan sobre la ciudad en el orden cultural. Se le entregó, además, varios ejemplares de la publicación periódica *Toletum*, que edita la Real Academia y alcanza ya a 68 números.

He aquí las palabras pronunciadas por el Presidente de la Academia, Doctor Sancho de San Román:

«Señor: La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, en Sesión Extraordinaria de 28 de febrero de 1980, tomó el acuerdo de «solicitar de Su Majestad Don Juan Carlos I, Rey de España, se declare Académico Protector» de esta Institución. Quisiéramos con ello reverdecer y actualizar el patrocinio que vuestro agregio abuelo, Don Alfonso XIII, dispensara a esta Real Academia, hace 62 años.»

(«EL ALCAZAR» 12-IV-1980)

